

# ANIAE INFORMA

Hola a todos,

Comenzamos marzo, el mes en que se conmemora el Día Internacional de la Mujer, una fecha especial, que nos une en torno a la causa de la equidad de género. A lo largo de las últimas décadas se ha avanzado mucho, pero aún nos queda camino por recorrer.

En la industria de la enología el camino no ha sido fácil, pero me siento orgullosa de pertenecer a este grupo que se ha abierto camino, no sin sortear grandes dificultades.

Somos muchas las que aportamos en esta industria desde diferentes miradas, poniendo el vino chileno entre los estándares más altos de calidad a nivel mundial, sin olvidar que al mismo tiempo tenemos que cumplir con un sinnúmero de otros roles.

En este mes tan especial, les quiero dar un saludo a todas las colegas y a las nuevas generaciones y un agradecimiento especial a aquellas mujeres que nos han inspirado en nuestras vidas.

**Elba Hormazabal**  
**Vicepresidente ANIAE**



**Asociación Nacional  
de Ingenieros Agrónomos  
Enólogos de Chile**



## ¡ANIAE BRINDA APOYO A LA ZONA SUR DEL PAÍS!

Las condiciones meteorológicas complican cada vez más el combate de los incendios forestales que afectan al centro sur del país y que representan una amenaza inminente para la industria vinícola. Desde la ANIAE estamos conscientes de que este panorama lamentablemente no sólo se vive en Chile, si no también en otras regiones vitivinícolas del mundo.

Entendiendo el gran impacto económico para el productor y comprendiendo las pérdidas comerciales de uva y viñedos, viviendas, bodegas, maquinaria, animales y todo lo conlleva esta situación, les informamos que como ANIAE brindamos apoyo desde lo personal y técnico, por medio de la difusión de varios estudios y protocolos donde damos información sobre técnicas que ayudan a mitigar los efectos del humo y una infografía donde explicamos cómo el humo afecta las uvas para el vino.

Nuestra constante preocupación por la seguridad y calidad de vida de las personas y sus territorios nos plantea el desafío de seguir apoyando y brindando ayuda a nuestros colegas. Lamentamos profundamente esta catástrofe y esperamos que nuestras acciones favorezcan la mitigación de los impactos causados por estos incendios.

### ¡NO SE OLVIDEN DE RESPONDER LA ENCUESTA DE VENDIMIA!

Les recordamos que les enviamos una **encuesta digital** de manera de conseguir información lo más representativa posible de los distintos valles vitivinícolas del país.

Los resultados arrojados serán claves para elaborar el informe Pre-vendimia de Odepa e Informe de Vendimia de Wines Of Chile

Tengan en cuenta que su participación es muy importante para disponer de material técnico, representativo que sea un apoyo para la proyección del comportamiento vitivinícola de la siguiente temporada.

**Todos los que respondan la encuesta participarán de un sorteo para ganar un vino ícono chileno.**



## ¡GRACIAS POR ESTOS 60 AÑOS PROFESOR HERNÁNDEZ!

El pasado 16 de febrero, en la ciudad de Mendoza, se llevó a cabo un homenaje a la trayectoria de nuestro colega y profesor **Alejandro Hernández Muñoz**.

El homenaje fue realizado en la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Cuyo y contó con la participación de autoridades de la institución y de una delegación chilena, encabezada por Gonzalo Rojas, Claudia Gacitúa y Elba Hormazábal.

En este encuentro se dio a conocer la **gran trayectoria de 60 años** como profesor universitario de Alejandro y además se compartieron aspectos de su larga experiencia como sus otras facetas de enólogo, empresario y embajador del vino, a través de diferentes historias.

Sin duda, todo un maestro de nuestra industria vitivinícola.



## ¡ESPECTACULAR CATA DE VINOS ÍCONOS EN CASA MILLAMAN!

Agradecemos a todos los que participaron de la cata de vinos ícono **Casa Millaman de la Viña Millaman**, los invitados degustaron vinos de altísima calidad que generalmente se atribuye al Terroir del Valle Curicó, zona de Sagrada Familia.

Los vinos presentados en esta degustación fueron las cosechas **2011 - 2018 - 2019** y el encuentro fue dirigido por el enólogo Alexis Castro.



Casa Millaman es un vino ícono debido a que representa la tradición vitivinícola de la Familia fundadora, junto la diversidad de terroirs con sus parras de más de 80 años que lo acompañan en el valle de Curicó



La evolución y potencial de las añadas se vio reflejada en la acidez, concentración, color y taninos de las cosechas 2018 y 2019, como también lo bien conservada de la cosecha que está la 2011, que tuvo una excelente integración.

## NUESTROS COLABORADORES

OENOFRANCE

NAVARRO  
Y CIA SPA

Fermentis  
LESAFFRE FOR BEVERAGES

insuvit  
Insumos Vitivinícolas Ltda.

Bourrassé  
Créateur de solutions de bouchage en Liège

LAFFORT  
*l'œnologie par nature*

AEB  
IMPROVEMENT THROUGH BIOTECHNOLOGY

eurolfins

BioSystems

ENOLOGICA  
VASON S.P.A.

JUCLAS  
Advanced beverage systems

ia  
COLEGIO DE  
INGENIEROS  
AGRÓNOMOS  
DE CHILE